











mulai dari sikap orang tua yang tidak menerima kehadirannya, atau menerima tetapi menjadi overprotective, hingga stigma masyarakat yang menempatkan mereka dalam kelas terpinggirkan, yang menjadikan anak berkebutuhan khusus kurang dapat mengakses pendidikan yang luas. Perlakuan seperti inilah yang kemudian membuat sebagian anak berkebutuhan khusus di Indonesia mempunyai sensitivitas yang sangat tinggi, minder, tertutup, dan menganggap dirinya hanya menjadi beban orang lain serta tidak berguna. Dalam kondisi seperti ini, pendidikanlah yang mampu menjembatani segala pola pikir kita untuk berubah dan mencoba memahami bahwa setiap anak mempunyai potensi masing-masing untuk berkembang sesuai dengan minat dan bakatnya masing-masing.

Oleh karena itu, dengan adanya pendidikan inklusif ini diharapkan dapat memecahkan salah satu persoalan dalam penanganan pendidikan bagi Anak Berkebutuhan Khusus selama ini, karena tidak mungkin membangun sekolah Luar Biasa (SLB) di tiap-tiap desa atau kecamatan, sebab akan memakan biaya dan waktu yang lama.

SMK Negeri 1 Sidoarjo adalah salah satu lembaga yang telah menerapkan program pendidikan inklusif karena didalamnya terdapat anak-anak dengan kebutuhan khusus yang belajar bersama-sama anak normal lainnya, pastinya dengan model pembelajaran yang berbeda.

Menjadi sekolah inklusi seperti SMK Negeri 1 Sidoarjo memang tidak mudah. Setidaknya sekolah harus mempersiapkan diri dengan inovasi-inovasi agar anak berkebutuhan khusus dapat mengikuti proses pembelajaran dengan baik. Di











Pendidikan Inklusif dalam pandangan Islam. Kedua tinjauan tentang *anak berkebutuhan khusus* (ABK) yang meliputi; pengertian anak berkebutuhan khusus; macam anak berkebutuhan khusus; faktor penyebabnya.

Bab tiga merupakan pembahasan tentang metode penelitian yang meliputi jenis penelitian, objek penelitian, sumber data, jenis data dan teknik pengumpulan data.

Bab empat laporan hasil penelitian menjelaskan tentang gambaran umum objek penelitian, penyajian data, dan analisis data yang mencakup model pendidikan inklusif bagi anak berkebutuhan khusus dan faktor pendukung dan penghambat pelaksanaan pendidikan inklusif.

Bab lima merupakan bab terakhir yang membahas tentang penutup, terdiri dari simpulan dari semua isi atau hasil penelitian skripsi ini baik secara teoritis maupun secara empiris. Setelah itu peneliti mengajukan saran-saran sesuai dengan hasil simpulan sebagai tindak lanjutnya.